ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE VILCÚN





ATRACTIVOS TURÍSTICOS

LAGUNA QUEPE

Camino al Fundo Araucarias, la superficie aproximada de esta laguna es de 90 hectáreas, las riberas son irregulares y de difícil acceso, no existiendo playas. La vegetación circundante es variada, alternándose especies nativas tales como coigües, quila, chilcos y especies exóticas. Sus aguas son heladas y de color verde, la especie más abundante es la trucha arco iris, permitiendo el desarrollo de la pesca deportiva (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Laguna Quepe.
Fuente: https://bit.ly/3j9d8VI

RÍO QUEPE

En este sector el río presenta aguas claras y poco profundas, rodeado de vegetación nativa. Se encuentra inscrito en una quebrada de aproximadamente 70 metros. Presenta ciertas restricciones de acceso (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

CERRO COLORADO

Cerro formado por depositaciones de cenizas volcánicas que proporcionan un color rojizo tipo arcilloso. Ubicado junto a las canchas de esquí del volcán Llaima. Apto para caminatas y excursiones a pie (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

CENTRO DE ESQUÍ LAS ARAUCARIAS

Se ubica a los pies del Volcán Llaima. Cuenta con andariveles de arrastre y canchas para todo tipo de esquiadores, existen instalaciones de servicios, para arriendo de equipos y clases con instructores, además de alojamiento en el Refugio Las Araucarias (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Centro de Esquí Las Araucarias. Fuente: https://bit.ly/3HPX9pQ

VOLCÁN LLAIMA

De forma cónica relativamente regular y simétrica, clasificado como estratovolcán, el Llaima tiene una altitud de 3.215 metros, además es considerado como uno de los de mayor actividad del país y de América del Sur, con 23 eventos mayores de volcanismo durante el siglo XX, el último importante en 1994. El día 1 de enero de 2008 entró en erupción a las 18:20 hora chilena, siendo la primera erupción del siglo XXI (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Volcán Llaima.

Fuente: https://bit.ly/3BSeomF



GEOPARQUE KÜTRALKURA

El Geoparque Kutralkura que en mapudungun significa "piedra de fuego", fue reconocido por la Unesco el día 17 de abril de 2019, como el primer Geoparque de Chile. Ubicado en la región de La Araucanía, este Geoparque pretende contribuir al desarrollo social, cultural y económico de su territorio, coincidente con las comunas de Melipeuco, Vilcún, Curacautín y Lonquimay (Municipalidad de Vilcún).

El patrimonio geológico es un recurso de gran interés científico y cultural, que incluye los aspectos más sobresalientes de la geodiversidad, entre los que se encuentran las formaciones y estructuras geológicas, formas del terreno, minerales, rocas, fósiles, suelos y otras manifestaciones geológicas que permiten conocer, estudiar e interpretar el origen y evolución de la Tierra y los procesos que la han modelado (Municipalidad de Vilcún).



Fuente: https://bit.ly/3FMqmGv

PARQUE NACIONAL CONGUILLIO

El Parque Nacional Conguillío está ubicado en la región de La Araucanía, en las comunas de Curacautín, Lonquimay, (provincia de Malleco), Vilcún, Cunco y Melipeuco (provincia de Cautín) (Corporación Nacional Forestal).

Fue creado el 26 de mayo de 1950 mediante Decreto Supremo N° 1.117 del Ministerio de Tierras y Colonización. Ha sufrido posteriores modificaciones, por causa de diferentes decretos (Corporación Nacional Forestal).

La unidad destaca por la protección de especies de fauna como el puma, la güiña, el carpintero negro, monito del monte, lagartija café de rayas, ranita de Darwin y tollo de agua dulce. En lo que a flora se refiere: araucaria o pehuén, ciprés de la cordillera, lleuque, radal enano, canelo andino, entre otras especies (Corporación Nacional Forestal).



Parque Nacional Conguillío. Fuente: https://bit.ly/3G5wXq8

CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

FIESTA DE LA PLATEADA

Muestra gastronómica que se realiza los primeros días de enero y que cuenta con la participación de diferentes expositores ligados al rubro de la gastronomía, quienes exhiben múltiples preparaciones a base de plateada. Asimismo, se presentan emprendedores, artesanos locales y regionales, además de los cerveceros artesanales de Vilcún, quienes ponen a disposición de los asistentes los mejores productos de la zona (Araucanía Noticias, 2020).



Fiesta de la Plateada.
Fuente: https://bit.ly/3BPJMCs

FIESTA DE LA GALLINA

Inédita actividad que organiza la comuna de Vilcún en donde se elije a Miss Gallina y Mister Gallo. Esta fiesta posee entrada liberada y participan emprendedores locales con gastronomía, artesanía, cerveza artesanal, productores de hortalizas, entre otros, todo acompañado de una variedad de artistas locales y regionales, además de muestra de variedad de aves, concursos de gastronomía, entre otras (Araucanía Sin Fronteras).





BIBLIOGRAFÍA

Araucanía Sin Fronteras.

http://araucaniasinfronteras.cl/cuatro-fiestasimperdibles-para-seguir-disfrutando-envacaciones-de-invierno/

Araucanía Noticias. (2020).

https://araucanianoticias.cl/2020/todo-listopara-la-tercera-fiesta-de-la-plateada-envilcn/0103173002

Corporación Nacional Forestal (CONAF). https://www.conaf.cl/parques/parque-nacional-conguillio/

Municipalidad de Vilcún. Sitio Oficial de Turismo Vilcún. https://vilcun.travel/

Servicio Nacional de Turismo (SERNATUR). (2012).

Gestión Territorial, Medio Ambiente y
Sustentabilidad: Atractivos Turísticos Región de
La Araucanía. https://www.sernatur.cl/wpcontent/uploads/2018/09/IX-REGION-DE-LAARAUCANIA.pdf